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重庆渝开发股份有限公司投资者关系活动 

记录表 

                                             编号：2024-002 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             □电话会议 

□其他 

参与单位名称 

及人员姓名 

平安基金：陶然          鹏华基金：朱睿婷  

国投瑞银基金：李洋      前海开源基金：江涌 

高毅资管：刘悦          东莞证券资管：全茜茜     

贝莱德基金：丁浩航      长江资管：覃彬雍         

国海证券：谭升 

时      间 2024年 6月 5日 15:00-16:30 

地      点 渝开发公司会议室 

公司接待人员姓名 董事会秘书谢勇彬、证券事务代表谌畅 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

1、公司发展历程简介 

公司于 1978 年成立，1984 年转型，1992 年改为股

份制，1993 年在深交所上市，是重庆最早的国有上市公

司。公司是以解决重庆人民的居住为己任的企业。 

公司房产销售的营收占比 80%以上，是以房地产开发

为主营业务线，会展、物业等城市经营为支撑业务线，租

赁、产业投资等为培育业务线，形成主营业务为房地产开

发，支撑业务为会展经营、物业管理、资产经营，培育业

务为城市更新、租赁住房、非房产业投资的 1+3+3 业务

体系。物业业务属于房地产开发的匹配支撑业务，公司全

资子公司物业公司毛利率比较低；会展经营方面，2020



 

 

年以前会展收入在 8 千万左右，随后有所下滑，目前有

所恢复，但暂未恢复到 2020年前的收入水平。资产经营

方面，石黄隧道的经营收费权，公司三大支撑业务的资产

经营属于比较稳定的。在保证稳健经营的前提下，公司也

通过自身资源和优势去培养新的利润增长点。公司立足

于长期经营，需要稳健的现有业务和积极寻找新质生产

力的新业务。 

目前公司开发在售有 4个项目，分别为公司控股的、

与上海复地公司合作的位于南山的朗福山与城项目、位

于回兴的星河 One 项目，以及我们本部全资开发的位于

九龙坡华岩的贯金和府项目及茶园的南越天宸项目。这

些项目均位于重庆主城中心区域，产品为面积在 90平方

米以上的改善型住宅型项目。 

公司的资产负债率较低，融资渠道畅通，融资成本也

相对较低，有一定的优势，财务方面一直比较稳健。 

重庆是具有较大发展机遇的城市，4月份习总书记在

重庆考察时强调，重庆要对标新时代新征程党的中心任

务和党中央赋予的使命，充分发挥比较优势、后发优势，

进一步全面深化改革开放，主动服务和融入新发展格局，

着力推动高质量发展，奋力打造新时代西部大开发重要

战略支点、内陆开放综合枢纽，在发挥“三个作用”上展

现更大作为，不断谱写中国式现代化重庆篇章。重庆制造

业基础较好，科教人才资源丰富，要着力构建以先进制造

业为骨干的现代化产业体系。深入实施制造业重大技术



 

 

改造升级和大规模设备更新工程，加快传统产业转型升

级，积极培育具有国际先进水平和竞争力的战略性新兴

产业。加强重大科技攻关，强化科技创新和产业创新深度

融合，积极培育新业态新模式新动能，因地制宜发展新质

生产力。积极推进成渝地区双城经济圈建设，更好发挥全

国高质量发展的重要增长极和新的动力源作用。大力推

动绿色发展，建设美丽重庆，筑牢长江上游重要生态屏

障。习总书记的讲话给重庆带来了巨大的发展机遇。公司

熟悉重庆市场，将继续积极寻找机会，深耕重庆。 

 

2、重庆以往供给都比较大，近些年政府开始控制土

储供应，房地产政策逐步放宽，请介绍下重庆以来今年

房地产市场情况？  

前几年，国家加大房地产调控力度，加上各种形式的

影响，重庆的房产市场在 2012年以后都有所下滑。2023

年供需形势发生了变化，2024 年 5 月，政府针对房地产

市场推出了多项优化政策，旨在提振市场信心、促进需求

释放和稳定房价。这些政策包括取消全国层面的房贷利

率下限、下调首付款比例、公积金贷款利率调整等，本轮

地产优化政策的出台有助于房地产行业整体的回暖，对

于拉动地方经济及整个房地产行业也起到比较积极的作

用。5 月 20 日重庆跟进落实了相关金融政策，新政落地

后，市场有一定积极反应，购房需求及活跃度提高，各项

目客户来访、成交数据都有所增加。 



 

 

3、重庆政府对房地产的定位是怎样的？一线城市也

在出台相关政策，重庆的政策也出了这么多，但目前市

场看并没激起大的波澜，后期会有变化吗？ 

房地产是个空间资源，在同等经济水平方面，重庆的

房价收入比一直是最低的。按照中央房改精神，重庆保持

低端有保障、中端有支持、高端有市场的良性发展格局。

近期，无论是中央政府还是地方政府，确实出台了多项利

好政策，公司也在持续关注市场反应。目前看来，一二线

城市反应强烈一些，市场消化新政有一个逐渐的过程，虽

然重庆市场的成交数据增长幅度不大，但我们也能感觉

到重庆市场有一定的提升。 

 

4、看到首笔重庆租赁住房贷款支持计划试点落地，

由重庆嘉寓房屋租赁公司、重庆建渝住房租赁基金收购 

4207 套房源，公司是否有项目参与其中？  

目前暂无项目参与其中。 

 

5、目前对于公司存量资产盘活方面有何详细规划，

“517”地产新政提出提供 5000 亿元中央收储资金，这

块公司是否会参与，目前有无具体项目在对接？  

目前公司暂未有项目对接。 

 

6、近期公司计提减值较大，后期还有减值计划吗？ 

根据市场情况，我们在 2023 年末对存货进行了 2.2



 

 

亿元的减值，其中主要是车库减值。2024 年第一季度，

根据市场情况，我们对存货再进行了 5 千万元左右的减

值，也主要是车库减值。后期是否进行存货资产减值，需

要视市场情况而定。 

附件清单 无 

日    期 2024年 6月 5日 

 


